



Norbert von Hofmann / Volker Vinnai / Hermann Benzing
**DIE ARBEIT DER FRIEDRICH-EBERT-STIFTUNG IN
 INDONESIEN, TANSANIA UND ZENTRALAMERIKA
 SEIT DEN 1960ER JAHREN**

Geschichte der internationalen Arbeit
 der Friedrich-Ebert-Stiftung, Bd. 5

Mit einem Vorwort von Ernst J. Kerbusch

344 Seiten, Broschur
 26,00 Euro
 erschienen November 2010
 ISBN 978-3-8012-0410-5

Die Entwicklungszusammenarbeit der Friedrich-Ebert-Stiftung zielt auf die Überwindung von Konflikten, die Förderung demokratischer Strukturen sowie den Aufbau und die Stärkung von Parteien, Gewerkschaften, Frauenverbänden und Zivilgesellschaften. Drei ausgewiesene Experten schildern eindrucksvoll, wie man diese Ziele in Indonesien, Tansania und Zentralamerika mit viel Geduld und langfristiger Planung erreicht hat.

Denkanstöße geben, Vertrauen erarbeiten, geduldig sein – so lässt sich die Arbeit der Friedrich-Ebert-Stiftung in diesen Ländern, in denen sie seit mehr als 40 Jahren tätig ist, zusammenfassend beschreiben. Lange Zeit wurden diese Staaten diktatorisch regiert. Einparteiensysteme waren die Regel, zentralverwaltungswirtschaftliche Systeme trieben die Wirtschaft in den Ruin, Gewerkschaften waren gleichgeschaltet, der Einfluss kommunistischer Gruppen war groß. Trotz schlechter Voraussetzungen schaffte die Friedrich-Ebert-Stiftung Vertrauen bei Institutionen und politischen Führungskräften und hatte selbst Vertrauen darin, dass der Aufbau demokratischer Strukturen langfristig erreichbar sei. Dabei zeigte sich erneut, dass die Unabhängigkeit von aktuellen deutschen Regierungspositionen – gleich welcher politischen Couleur – eine unverzichtbare Voraussetzung für den Erfolg ihrer Arbeit ist.

Hermann Benzing

geb. 1940, Diplom-Politologe, 1972–2003 Mitarbeiter der Internationalen Abteilung und der Abteilung Internationale Entwicklungszusammenarbeit der Friedrich-Ebert-Stiftung, Auslandseinsätze in Costa Rica und in Mexiko.

Norbert von Hofmann

geb. 1941, Maschinenbautechniker, 1968–2005 Mitarbeiter der Internationalen Abteilung und der Abteilung Internationale Entwicklungszusammenarbeit der Friedrich-Ebert-Stiftung, Leitung von Auslandsprojekten der FES in Kenia, Thailand, Vietnam und Singapur.

Ernst J. Kerbusch

geb. 1943, Dr. rer. pol., Diplom-Volkswirt, 1976–1990 Stellvertretender Leiter der Internationalen Abteilung, 1990–2008 Leiter der Abteilung Internationale Entwicklungszusammenarbeit der Friedrich-Ebert-Stiftung.

Volker Vinnai

geb. 1939, Dr. rer. pol., Historiker und Volkswirt, 1977–1989 Leiter des Referats Gesellschaftspolitik und 1993–2001 Leiter des Afrika-Referats der Friedrich-Ebert-Stiftung.

VERLAG J. H. W. DIETZ NACHF.

Dreizehnmorgenweg 24
 D-53175 Bonn
 Fax +49 (0) 228/23 41 04
 www.dietz-verlag.de

PRESSE
 Mareike Malzbender
 Tel. +49 (0) 228/18 48 77-26
 mareike.malzbender@dietz-verlag.de

VERTRIEB
 Flora Frank
 Tel. +49 (0) 228/18 48 77-27
 flora.frank@dietz-verlag.de

